
平成２９年９月遠野市議会定例会一般質問 

質  問  者 質   問   の   要   旨 答弁者 

萩野 幸弘 議員 

（一問一答） 

１１１１    道の駅遠野風の丘の現状と展望道の駅遠野風の丘の現状と展望道の駅遠野風の丘の現状と展望道の駅遠野風の丘の現状と展望についてについてについてについて    

釜石自動車道全通後における風の丘のあり方についてや、管理運営を

担当する遠野ふるさと公社の現状がどうなっているかについて伺う。 

(1) 本市周辺の交通インフラ整備に係る成果について 

(2) 釜石自動車道全通後の対策について 

(3) 遠野ふるさと公社の現状について 

(4) 風の丘の経営強化策について 

(5) 風の丘のリニューアル計画について 

２２２２    ふるさと納税対策についてふるさと納税対策についてふるさと納税対策についてふるさと納税対策について        

  ふるさと納税制度の導入を決めた経緯については昨年も同僚議員が一 

般質問したが、その答弁に感じた疑問点を問うとともに、制度導入から

これまでの実績や運営にかかる今後の方針等を問う。 

(1) ふるさと納税制度導入の経緯について 

(2) 返礼率の基本的なあり方について 

(3) 返礼品の実情について 

(4) ふるさと納税の受付窓口について 

(5) 企業版ふるさと納税の現状について 

(6) ふるさと納税の今後のあり方について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

小林 立栄 議員 

（一問一答） 

１１１１    コンテンツ（マンガやアニメ、ゲーム等）を活用した地域活性化コンテンツ（マンガやアニメ、ゲーム等）を活用した地域活性化コンテンツ（マンガやアニメ、ゲーム等）を活用した地域活性化コンテンツ（マンガやアニメ、ゲーム等）を活用した地域活性化につにつにつにつ

いていていていて    

 (1) コンテンツを活用した遠野の魅力発信について 

 (2) 遠野市オリジナルアニメについて 

 (3) コンテンツ産業(出版社や制作会社等)との連携について 

 (4) コンテンツ産業やクリエーターの誘致について 

 (5) 推進体制の必要性について 

２２２２    子育て支援の充実子育て支援の充実子育て支援の充実子育て支援の充実についてについてについてについて    

(1) 子育て支援のパスポートについて 

(2) 移動式赤ちゃんの駅について 

(3) わらすっこ誕生応援事業について 

３３３３    公共施設への冷水器の導入につ公共施設への冷水器の導入につ公共施設への冷水器の導入につ公共施設への冷水器の導入についていていていて    

(1) 子どもや高齢者、障がいのある方への対応について 

(2) 学校施設での対応について 

４４４４    新入学児童生徒学用品費（就学援助制度新入学児童生徒学用品費（就学援助制度新入学児童生徒学用品費（就学援助制度新入学児童生徒学用品費（就学援助制度))))についてについてについてについて    

文部科学省は「要保護児童生徒援助費補助金要項」を改正し、支給単 

価が引き上げられ、入学前支給が可能となった。 

遠野市の対応と準要保護児童生徒への対応を伺う。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

(1)市長 

(2)教育長 

 

教育長 

佐々木大三郎議員 

（一問一答） 

１１１１    一般一般一般一般社団法人遠野ふるさと公社の経営状況社団法人遠野ふるさと公社の経営状況社団法人遠野ふるさと公社の経営状況社団法人遠野ふるさと公社の経営状況についてについてについてについて    

（1）風の丘青果部（市場）のその後の運営状況について 

（2）｢経営改革三ヶ年計画｣の実施状況と利用者数、売り上げ状況などに 

ついて 

（3）遠野風の丘の機能充実整備計画の内容と目的について 

(4) イオン盛岡南店（結の市）の収支状況について 

２２２２    農業振興対策農業振興対策農業振興対策農業振興対策についてについてについてについて    

 （1）米の生産調整（減反）廃止に伴う今後の対応について 

 （2）事務室のワンフロアー化対応の変更に伴う対応について    

    

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 



菊池 美也 議員 

（一問一答） 

１１１１    高規格道路ネットワークが遠野に及ぼす影響高規格道路ネットワークが遠野に及ぼす影響高規格道路ネットワークが遠野に及ぼす影響高規格道路ネットワークが遠野に及ぼす影響についてについてについてについて    

        東北横断自動車道釜石秋田線の全線開通、国道 340 号線の立丸峠整備

完了が遠野に及ぼす影響について伺う。 

(1) 「ストロー現象」「ストロー効果」がおこってしまうのではないか。 

考えを伺う。 

 (2) 「ストック効果」について、市長の考えを伺う。 

 (3) 「ストック効果」による発展を大きくするための施策について 

２２２２    特別支援学校高等部への通学支援について特別支援学校高等部への通学支援について特別支援学校高等部への通学支援について特別支援学校高等部への通学支援について    

    市内には特別支援学校高等部がない。市外の高等部にお子さんを通学

させる際、親御さんのご負担は大きいものがある。支援するべきではな

いか。 

(1) 親御さんが抱えている負担に対する認識について 

(2) 負担軽減（通学支援）について    

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

瀧本 孝一 議員 

（一問一答） 

１１１１    新庁舎から遠野をどのように発信していこうとするのか新庁舎から遠野をどのように発信していこうとするのか新庁舎から遠野をどのように発信していこうとするのか新庁舎から遠野をどのように発信していこうとするのか    

    (1) 震災後６年半にわたる市政の取組について 

 (2) 新庁舎計画から完成までの取組について 

 (3) 新庁舎の財源など、国等からの支援措置や内容について 

 (4) 中心市街地活性化・まちなか再生と、これからの遠野市のまちづく 

りについて 

 (5) インパクトのある遠野市の発信について 

２２２２    行政文書の重要性とＩＣＴ社会における行政文書メール等のあり方行政文書の重要性とＩＣＴ社会における行政文書メール等のあり方行政文書の重要性とＩＣＴ社会における行政文書メール等のあり方行政文書の重要性とＩＣＴ社会における行政文書メール等のあり方にににに

ついてついてついてついて    

    (1) 国政（加計学園問題）でのメール文書存在可否問題の認識や感想に 

ついて 

 (2) 本市のメールでの行政文書の現状について 

 (3) 行政文書係の役割と責任について 

 (4) 行政文書の定義と重要性の認識について 

 (5) 行政文書メールと個人的メモメールなどの区分・境界や管理・保存 

等について 

 (6) ＩＣＴ社会における行政文書のあり方について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

浅沼 幸雄 議員 

（一問一答） 

１１１１    食糧の自給食糧の自給食糧の自給食糧の自給についてについてについてについて    

        遠野市における食料の自給率について伺う。 

 (1) 現在の遠野市における食料自給率は。 

 (2) 市内における食料自給率向上の考えは。 

 (3) その方策は。   

２２２２    エネルギーの自給エネルギーの自給エネルギーの自給エネルギーの自給についてについてについてについて    

  遠野市におけるエネルギー自給率について伺う。 

 (1) 現在の遠野市におけるエネルギーの自給率（エネルギー消費に占め 

る新エネルギーの割合）は。 

 (2) 遠野市の新エネルギービジョンの計画期間終了時における新エネル 

ギー割合 30％以上の達成見通しは。 

３３３３    市内小学校の今後について市内小学校の今後について市内小学校の今後について市内小学校の今後について    

  遠野市内の小学校の今後について伺う。 

 (1) 市内小学校における児童数の現状と今後の推移は。 

 (2) 児童数が減少する現状に対応する方策は。 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

教育長 

細川 幸男 議員 

（一括質問） 

１１１１    急速な少子高齢化急速な少子高齢化急速な少子高齢化急速な少子高齢化についてについてについてについて    

遠野市が少子高齢化時代に存続できるのか。 

２２２２    皇后陛下御歌碑建立協賛金皇后陛下御歌碑建立協賛金皇后陛下御歌碑建立協賛金皇后陛下御歌碑建立協賛金についてについてについてについて    

行政の区長、班長が集金するなら、直接、市が建立すべきではないか。 

市 長 

 

市 長 

菊池 巳喜男 議員 

（一問一答） 

１１１１    市長として今後の市政運営について市長として今後の市政運営について市長として今後の市政運営について市長として今後の市政運営について    

  遠野市長として、遠野市の将来をどのように捉え、どのように市政運

営しようと考えているのか。 

 (1) 市政課題に挑戦しようとする考え方やスタンスは。 

 

市 長 

 

 

 

 



２２２２    高齢者の見守りについて高齢者の見守りについて高齢者の見守りについて高齢者の見守りについて    

 (1) 高齢者の実態をどう把握しているのか。 

 (2) 特にも一人世帯高齢者の見守り対策は十分か。 

 (3) 高齢者向け住宅の拡充は考えていないのか。 

３３３３    農業委員会等に関する法律の改正について農業委員会等に関する法律の改正について農業委員会等に関する法律の改正について農業委員会等に関する法律の改正について    

 (1) 法律の改正によって遠野市農業委員会の体制は、どのように変わる 

のか。 

 (2) 農業委員と新設される農地利用最適化推進委員との違いは。 

 (3) 農業の高齢化が進行する中で、農業委員と推進委員をどのように持 

っていこうとしているのか。    

 

市 長 

 

 

 

農業委員会 

会  長 

 


